

Betreff: Re: Ihr Video "Ukrainischer Präsident Selenskyj in Rom"

Von: "XXXXXX@gmx.de" <XXXXXX@gmx.de>

Datum: 23.05.2023, 06:35

An: Rundschau

Sehr geehrte XXXXX,

Sie heben darauf ab, dass es zu Ihrer Arbeit gehört, Hintergründe zu betrachten und einzuordnen.

Nun gut. Belegen Sie mir den - bspw. historischen - Hintergrund des "Schwert-Wappens". Betrachten und einordnen Sie dieses Wappen. Weisen Sie die Verwendungen nach usw. Nicht mehr, nicht weniger. Dies sollte für Sie doch kein Problem und daher schnell erledigt sein.

Immerhin habe Sie und Ihr Haus viel bessere Möglichkeiten für derartige Recherchen als ich. Und schon ist diese Diskussion beendet und jegliche Spekulation kann entfallen.

Mit freundlichen Grüßen

XXXXX

Am 22.05.2023 um 20:59 schrieb Rundschau:

Sehr geehrte Frau XXXXXXXXX,

vielen Dank für Ihre neuerliche Zuschrift zur ukrainischen Emblem-Frage.

Unserer diesbezüglichen Argumentation habe ich nichts hinzuzufügen.

Selbstverständlich steht es Ihnen frei, die Problematik "losgelöst von irgendwelchen Hintergründen" zu betrachten. Zu unserer Arbeit gehört es hingegen, Hintergründe zu betrachten und einzuordnen.

Warum Präsident Selenskyj sich bei seinem Besuch in Rom genau für dieses Kleidungsstück entschieden hat, kann Ihnen letztendlich nur er beantworten. Für uns verbieten sich Spekulationen. Wir können Ihnen nur erläutern, weshalb die Emblem-Frage keine Rolle gespielt hat, und das habe ich bereits ausführlich getan.

Beste Grüße

XXXXXX



Bayerischer Rundfunk
Programmbereich Aktuelles und Landesberichte
Floriansmühlstraße 60 | Haus 2 | 80939 München

-

- BR.de

-

Betreff: Re: Ihr Video "Ukrainischer Präsident Selenskyj in Rom"

Von: "XXXXXX@gmx.de" <XXXXXX@gmx.de>

Datum: 22.05.2023, 18:21

An: Rundschau

Sehr geehrte Frau XXXXX,

abermals vielen Dank für Ihre Replik.

Ich erlaube mir weiter nachzuhaken.

Das Emblem, das auf dem Pullover von Präsident Selenskyj abgebildet war, nutzen **auch** ukrainische Nationalisten – aber eben **nicht nur**.

Just dies war eine meiner Bitten: *"Meines Wissens gibt es keine andere Zuordnung des rechten Wappens als zur OUN. Wenn Ihnen eine bekannt ist, bitte ich um Mitteilung?"*

Ihrer diesbzgl. Argumentation kann ich nicht folgen. Nur weil nationalistische Organisationen das offizielle Staatswappen für ihre Zwecke missbrauchen (wie von Ihnen dargestellt), heißt dies noch lange nicht im automatischen Umkehrschluss, dass das Wappen der OUN auch für NICHTnationalistische Zwecke verwendet wird.

Daher nochmals meine Bitte: Belegen Sie mir eindeutig die Verwendung des OUN-Emblems für eben diese NICHTnationalistischen Zwecke. Ich habe schlicht nichts dazu gefunden!

Der Rest Ihrer Ausführungen spielt für mich keine Rolle. Ich betrachte das Ganze völlig losgelöst von irgendwelchen Hintergründen. Nichts davon ändert etwas daran, dass Herr Selenskyj dieses "OUN-Wappen" trug.

Der entscheidende Punkt ist der Vorstehende. Und diesen möchte ich geklärt wissen.

Dazu gehört auch meine zweite "Frage", welche ebenfalls nicht beantwortet wurde: *"Warum hat Herr Selenskyj nicht einfach das offizielle Staatswappen der Ukraine auf der Brust? Nichts wäre einfacher gewesen."*

Warum dieses, nun, sagen wir "zweifelhafte" bzw. "zweideutige" Zeichen? Ihre Meinung dazu?

Erneut vielen Dank im Voraus.

Mit freundlichen Grüßen

XXXXXX

Am 22.05.2023 um 15:46 schrieb Rundschau:

Sehr geehrte XXXXX,

vielen Dank für Ihre neuerliche Zuschrift bezüglich der ukrainischen Emblemik.

Der Dreizack als Symbol von Freiheitswillen und Streben nach Souveränität existiert in vielen Ausprägungen und Stilisierungen. Das Emblem, das auf dem Pullover von Präsident Selenskyj abgebildet war, nutzen **auch** ukrainische Nationalisten – aber eben **nicht nur**. Umgekehrt nutzen nationalistische Organisationen in ihrem Wappen den Dreizack, wie er auch auf dem Staatswappen zu sehen ist – siehe nachstehendes Beispiel. Eine eindeutige Zuordnung fehlt also.



Weiter möchten wir darauf hinweisen, daß Wolodymyr Selenskyj jüdische Wurzeln hat und mehrere seiner Familienmitglieder im Holocaust getötet wurden. Ihm eine wie auch immer geartete Nähe zu Faschisten zu unterstellen, ist abwegig. Es ist allein die russische Propaganda, die ihren völkerrechtswidrigen Angriffskrieg ohne jegliche Faktenbasis damit begründet, „in Kiew seien Nazis an der Macht“.

Wir bleiben aus oben genannten Gründen dabei, daß das Emblem auf dem Pullover Selenskyjs keiner Erklärung bedarf.

Beste Grüße

XXXXX

Von: XXXXX@gmx.de <XXXXX@gmx.de>

Gesendet: Freitag, 19. Mai 2023 18:22

An: Rundschau <Rundschau@br.de>

Betreff: Re: Ihr Video "Ukrainischer Präsident Selenskyj in Rom"

Sehr geehrte XXXXX,

zunächst vielen Dank für Ihre rasche Antwort.
Inhaltlich kann ich Ihnen jedoch nicht zustimmen.

Es geht nicht um den Dreizack an sich. Es geht um die Art des Dreizacks.
Nachstehender Dreizack ist jener von dem Pullover von Herrn Selenskyj.



Mit welchem der drei folgenden Wappen ist dieser gleichzusetzen?

		
Wappen Armee Ukraine	Staatswappen Ukraine	Wappen der Organisation Ukrainischer Nationalisten (OUN)

Die Unterschiede sind deutlich.

Meines Wissens gibt es keine andere Zuordnung des rechten Wappens als zur OUN. Wenn Ihnen eine bekannt ist, bitte ich um Mitteilung?

Der "Schwert-Dreizack" ist offensichtlich schon sehr lange das Symbol der OUN. Nachstehende Briefmarken der "Untergrund-Post" der OUN stammen aus dem Zeitraum 1940 - 1959 (1).



Darüber hinaus: Warum hat Herr Selenskyj nicht einfach das offizielle Staatswappen der Ukraine auf der Brust? Nichts wäre einfacher gewesen.

Sehr geehrte XXXXX, ich erbitte Aufklärung und gerne erhalte ich weiterführende Informationen, welche meinen potenziellen Gedankenfehler ins richtige Licht rücken.

Vielen Dank im Voraus.

Mit freundlichen Grüßen

XXXXX

(1) https://oldbid.com/lot/1959-chicago-organization-of-ukrainian-nationalists-ukraine-underground-post-full-set-mnh_2259204/

Am 19.05.2023 um 15:40 schrieb Rundschau:

Sehr geehrte XXXXX,

vielen Dank für Ihre Zuschrift zur BR24-Ausgabe um 21.45 Uhr am 13. Mai. Dazu will ich gerne Stellung nehmen.

Beim Emblem auf dem Pullover, den der ukrainische Präsident Selenskyj beim Besuch in Italien getragen hat, handelt es sich um den so genannten Dreizack, ein seit Jahrhunderten verbreitetes Symbol der Ukraine. Es findet sich heutzutage auf vielen in der Ukraine gebräuchlichen Wappen, so zum Beispiel den Emblemen der ukrainischen Streitkräfte.

Es ist richtig, daß auch die Nationalisten den Dreizack auf ihren Emblemen zeigten. Da jedoch der Dreizack bereits seit Jahrhunderten in der Ukraine gebräuchlich ist und das Streben der Ukrainer nach Unabhängigkeit und Souveränität repräsentiert, kann nicht die Rede davon sein, Präsident Selenskyj habe „das Emblem einer faschistischen Bewegung“ zur Schau gestellt. Eine Thematisierung in der Berichterstattung über den Besuch in Italien war deshalb nicht nötig.

Wir hoffen, Ihnen damit geholfen zu haben.

Mit freundlichen Grüßen

XXXXXX



[München '72 Im Zeichen der Ringe 100](#)

Von: XXXXXX@gmx.de <XXXXXX@gmx.de>

Gesendet: Freitag, 19. Mai 2023 04:52

An: Feedback <BR24.Feedback@br.de>

Betreff: Ihr Video "Ukrainischer Präsident Selenskyj in Rom"

Sehr geehrte Damen und Herren,

in Ihrem Video "Ukrainischer Präsident Selenskyj in Rom" (1) ist der ukrainische Präsident, Herrn Selenskyj zu sehen.

Auf dem Pullover von Herrn Selenskyj ist unübersehbar das Wappen der "Organisation Ukrainischer Nationalisten (OUN)" aufgenäht (siehe Anhang).

Die OUN war / ist eine rechtsradikale, rassistische, faschistische Bewegung.

Der hofierte ukrainische Präsident stellt öffentlich, im Rahmen eines Staatsbesuches, das Emblem einer faschistischen Bewegung zur Schau und Ihnen ist dies keine Erwähnung wert?

Ich bitte höflich um eine Erklärung, warum dieser Sachverhalt nicht thematisiert wird.

Mit freundlichen Grüßen

XXXXXX

(1) <https://www.br.de/br-fernsehen/sendungen/rundschau/rm-besuch-praesident-selenskyj-italien-neu-100.html>